

Tätigkeitsbericht für das Jahr 1995
Astronomischer Kreis in der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg

Wenn etwas gut ist, hat es Bestand. So müssen unsere monatlichen Zusammenkünfte gut sein, denn der Besuch ist recht befriedigend. Die Tätigkeit unserer aktiven Mitglieder findet nicht im Café Canapé, dem Versammlungslokal, statt, sondern in dunkler Nacht am Fernrohr in einsamen Gegenden. Was dort erarbeitet wird, soll in Bild und Wort unserem Kreis vorgestellt werden. Es sind viele Aufnahmen gebracht worden, die durchaus profimäßig sind. Wir alle sind schon ein wenig stolz auf diese Leistungen.

Nachfolgend eine Auflistung unserer Themen bei den monatlichen Zusammenkünften:

Januar: Frau Volk zeigte einen Video-Film "Reise zu den Planeten". Es war sehr spannend, und in uns stieg das Verlangen, solches einmal selbst zu erleben, aber da wird es wohl noch dauern. Anschließend wurden Bilder vom Jupiter-Crash gezeigt. Beim Betrachten dieser Bilder keimte ein Gefühl des Dankes an den Riesenplaneten Jupiter auf, der die Kometentrümmer von der Erde abgehalten hat. Es ist nicht vorstellbar, was geschehen würde, wenn ein solches Ereignis die Erde treffen würde.

Februar: In einem gut fundierten Vortrag sprach Herr Teichmann über die Helligkeit von Castor im Vergleich zur Sonne und erläuterte die mathematischen Probleme der Berechnung. Herr Renner zeigte einem interessierten Publikum seinen neuen Doppelrefraktor "Vixen". Herr Rüppllein gab weiterhin einen Beobachtungsbericht der letzten Wochen.

März: Herr Dr. Unger, der Vorsitzende der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg brachte es zustande, daß wir in dem Versammlungsraum erstmals Platzprobleme bekamen. Sein Vortrag über die "Chaos-Theorie" hatte es auch in sich. Ein Glanzlicht unserer Veranstaltungen.

April: Herr Rüppllein hielt einen sehr interessanten Vortrag über die visuelle "Deep-Sky"-Beobachtung, ein Thema, das uns allen so recht gelegen kam.

Mai: Herr Teichmann machte uns vertraut mit einem sehr interessanten Artikel aus dem "Himmelsjahr", nämlich: "Bleibt der Mensch die Krone der Schöpfung?". Eine lebhaftige Diskussion folgte.

Juni: Heute gab es eine Diskussion über Ufo-Sichtungen.

Juli: Der Abend war den Okularen gewidmet. Viele brachten Ihre guten Stücke mit.

August: Unser Lokal hatte Betriebsurlaub.

Wie gut, daß wir die Damen Wicht haben. Sie luden kurzentschlossen zu einem Grillabend in Ihren herrlichen Garten ein. Es wurde ein wunderschöner Abend bei Sternenschein, das Essen und Trinken war aber bestimmt ebenso bemerkenswert. 12 Teilnehmer werden diesen Abend nicht vergessen. Unser Dank an

die Damen Wicht währte immer.

September: Frau Volk zeigte uns den Film: "Der Tag an dem die Erde stillstand". Anschließend brachte Herr Telchmann eine Vorlesung über "Ufo-Sichtung 1958". Beide Darbietungen begeisterten die Anwesenden.

Oktober: Für Anfang Oktober war eine "Astro-Nacht" geplant. Beide Termine wurden ein Opfer des ganz schlechten Wetters. Schade! Dafür wurden wir entschädigt, als uns Herr Georg Reus am 6. 10. besuchte und seine Dias vorführte. Wir sahen atemberaubende Bilder von planetarischen Nebeln mit ihren wunderbaren Formen. Die Objekte waren teilweise sehr lichtschwach, sodaß sie auch in großen Instrumenten nicht zu sehen sind. Freund Reus gelang das Kunststück sie bei 5 1/2 Stunden Belichtungszeit aufzunehmen und uns diese mit 21 mag Helligkeit im verborgenen schwebenden Nebel sichtbar zu machen. Eine Meisterleistung!

November: Herr Heimbach sprach über: "Geostationäre Satelliten" - Beobachten und Fotografieren. Anschließend zeigte Herr Rüppléin Dias aus eigener Produktion und Frau Susanne Wicht hatte Monddias.

Dezember: Unser Kreis befaßte sich mit einem Artikel im "Spiegel" zum Thema: "Planet des Pegasus 51". Da wurde belegt, daß erstmals das Vorkommen von Planeten am Stern "Pegasus 51" nachgewiesen ist. Am 19.12. wurde uns im Rahmen des Sprechabends ein schönes Weihnachtsgeschenk präsentiert: Dipl.-Ing. Staritz sprach über "Die Erforschung des Sonnensystems durch Raumflug". Es war ein sehr interessanter Vortrag, der mit Dias ergänzt war und sehr engagiert vorgetragen wurde.

Heinrich Pfister

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Bericht der naturforschenden Gesellschaft Bamberg](#)

Jahr/Year: 1995

Band/Volume: [70](#)

Autor(en)/Author(s): Pfister Heinrich

Artikel/Article: [Tätigkeitsbericht für das Jahr 1995, Astronomischer Kreis in der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg 195-196](#)